

Manifiesto de «dos notables»

Redacción

Las Palmas de Gran Canaria

La llamada «Comisión de Notables» que convocó la manifestación de Tenerife contra la Reordenación Universitaria publicó ayer un nuevo llamamiento en el que, entre otras cosas, dice:

«Nuevamente, ante la reiterada sordera de los responsables políticos a nuestras llamadas al diálogo, al consenso, al estudio y a las decisiones serenas y técnicas sobre un tema de tanta trascendencia como la enseñanza superior en Canarias, nos vemos obligados a llamar a la población a manifestarse en la calle, una vez más, en defensa de la primera institución docente e investigadora del Archipiélago: la Universidad de La Laguna.

Hemos creído, hasta ahora, en una región solidaria donde los partidos del Gobierno y del Parlamento asumieran su responsabilidad sin fines electoralistas.

Quede bien claro que Tenerife no puede permitir una nueva segregación y, mucho menos, la de sus centros universitarios, porque siempre habíamos creído que las instituciones regionales son patrimonio de todos los canarios. Ha llegado, pues, el momento de decir ¡basta!

¡Basta! a que se atienda la manifestación de una isla y no de otra.

¡Basta! a los canarios de primera y de segunda.

¡Basta! a que se desmonten las instituciones regionales por la única razón de radicar en otra isla.

¡Basta! y fin a una región que no acepte que los órganos de dirección estén en islas distintas».

Fernández votará en contra de la readscripción de centros

Fernando Fernández, ex presidente del Gobierno y diputado regional del CDS, declaró ayer que acudirá al pleno del próximo martes y votará contra algunos

preceptos de la Ley de Reordenación Universitaria de Canarias, según publica en su edición de hoy el matutino tinerfeño «Diario de Avisos».

Redacción

Santa Cruz de Tenerife

«He comunicado a la dirección de mi partido —dijo el ex presidente Fernández— que algunas de las enmiendas no recogen, en mi opinión, el acuerdo del congreso regional del CDS, y con más razón algunos artículos de la Ley. No estoy en contra de la Ley, pero sí contra algunos preceptos, como la readscripción forzosa, en plan 'manu militari', de los centros».

Para el diputado centrista, quien afirma que nadie ha pagado por el tema universitario «tan alto precio político y personal como yo mismo», los artículos dos y cuatro de la Ley y una de las disposiciones transitorias «son un embrollo».

Fernando Fernández negó que practique una «doble política» sobre este tema y se mostró partidario de «dar respuesta a las demandas sociales de Gran Canaria, pero no se puede ir contra los intereses ni contra el patrimonio de la Universidad de La Laguna. Eso es impresentable, y así lo he reiterado cuantas veces he tenido ocasión de hacerlo».

Para Fernández, «este asunto debería haber sido incluido en el pacto de Gobierno, y la responsables de que no se hiciera así es ATI, a la que parece no importarle el conflicto universitario».

Insistió el diputado en que «he dicho que no soy el presidente que forzó una ley con la que no estoy de acuerdo» y,



Fernández estará en el salón de plenos del Parlamento para votar no a los artículos que garantizan la readscripción.

finalmente, apuntó que quiere «seguir haciendo política en Canarias», compatibilizándola con su profesión de médico, y desmintió que tenga el menor interés en ir en las listas del

CDS para las elecciones al Parlamento Europeo. «Jamás he tenido interés ni me he planteado formalmente la posibilidad de ser incluido en esas listas», aclaró.

El PSC-PSOE considera ya debatida en su seno la cuestión universitaria

Efe

Santa Cruz de Tenerife

La Comisión Ejecutiva del PSC-PSOE no atenderá la petición de varios dirigentes socialistas tinerfeños de que se adelante la reunión del Comité Regional del partido para debatir el problema universitario, por existir problemas «técnicos, de desplazamiento y de falta de tiempo», según señaló ayer Jerónimo Saavedra, secretario general de los socialistas canarios. Un grupo de militantes de la Agrupación Socialista de Tenerife, encabezados por el presidente y el secretario general insular, Antonio Martín y Juan Carlos Alemán, solicitaron la convocatoria urgente del Comité Regional, ante el que pretendían defender la necesidad de lograr un amplio consenso en materia universitaria.

Este grupo de militantes socialistas pretendían que el Comité Regional, cuya reunión está prevista para el día 22 de abril en Las Palmas de Gran Canaria, tratara sobre el problema universitario antes del debate de la proposición de ley de Reorganización Universitaria por el pleno del Parlamento, que tendrá lugar el día 19. Saavedra indicó que no será posible adelantar la reunión del Comité Regional, máximo órgano del PSC-PSOE entre congresos, debido a los desplazamientos que tendrán que realizar varios de sus miembros con motivo de la conmemoración en Madrid del décimo aniversario de los ayuntamientos democráticos.

El secretario general de los socialistas canarios indicó que la Comisión Ejecutiva del partido ya planteó la necesidad de alcanzar un consenso sobre el problema universitario el pasado mes de noviembre, que no obtuvo respuesta por parte del Gobierno de Canarias. Consideró que si el consenso no se ha logrado en cuatro o cinco meses tampoco se va a alcanzar ahora, porque «las posiciones están muy definidas» en el conflicto universitario.

Frustración de Olarte

Por otro lado, el portavoz socialista en el Parlamento de Canarias, Juan Alberto Martín, acusó ayer al presidente del Gobierno de Canarias, Lorenzo Olarte, de haber actuado con frivolidad y una «enorme irresponsabilidad» al afirmar que la ley de Reordenación universitaria «dejará unos cuantos muertos en el camino». Martín consideró que la afirmación realizada por Olarte a Radio Club Tenerife de que los canarios «tenemos que convivir con el pleito insular como los vascos con el terrorismo» constituye el reconocimiento de «una falta de coraje evidentes para luchar y erradicar definitivamente a los grupos que, por razones económicas, corporativas o por simple inadaptación a los tiempos actuales, están fomentando permanentemente el enfrentamiento entre los canarios. Además, el portavoz dijo que la frase de Olarte es «un ejemplo desafortunado e insultante» para los vascos y los canarios.

«¡Patriotas tinerfeños!: Gran Canaria es isla de perros»

Redacción

Las Palmas de Gran Canaria

La comisión para la defensa de Tenerife hizo público ayer un virulento comunicado en el que llama a los tinerfeños a manifestarse en contra de la reordenación universitaria. El comunicado utiliza frecuentemente el insulto para referirse a los grancanarios. Esta comisión está presidida por Miguel Pérez, militante de ATI y empresario de hostelería en La Laguna. Su comisión es la que promueve en esa isla la división de la Comunidad en dos autonomías; una que incluya a las islas de Tenerife, La Palma, Gomera, Hierro, Lanzarote y Fuerteventura, y la otra sólo con Gran Canaria.

El comunicado, textualmente, dice: «Es motivo preferente de este comunicado el dar nuestra enhorabuena, con un abrazo patriótico, a don Pablo Hurtado Samper, por su valentía y honestidad al darse de baja en el CDS, partido traidor a Tenerife y que jamás volverá a obtener votos en

nuestra provincia, si llegara a consumarse la destrucción de nuestra Universidad Regional de La Laguna, aprobándose esas iniciativas de Las Palmas en el próximo debate parlamentario del día 19.

¡Alerta y preparado, pueblo de Tenerife!, pues, si llegara a ratificarse tan aberrante atentado contra nuestra Universidad de La Laguna, significaría la ruptura total de la Región por parte de Las Palmas, como lo hicieron en el año 1927 cuando Canarias era una sola región, con capital en Tenerife, y ellos la dividieron en dos provincias. Recordemos que, desde entonces, se han llevado de Tenerife 14 instituciones y sólo nos queda la Universidad. Una vez conseguida ésta, también se llevarán la capital de la región por mayoría de votos y razones de «economía y operatividad». Así, habrán logrado lo que hace siglos «viene demandando la sociedad de Las Palmas», como dijo, hace pocos días, con descarado cinismo, el señor Artiles en la entrevista

del programa «Paralelo 28» de TVE de Las Palmas, en el cual también participaba Adán Martín.

¡Alerta y preparado, pueblo de Tenerife!, pues, si llegara a consumarse tal aberración, este Comité Popular hará un extenso comunicado con todas las medidas a tomar por nuestro pueblo para separar la isla de Gran Canaria del resto del Archipiélago y que sea la sociedad que la demanda quien pague la Universidad plena que pretende en detrimento y ruina de la nuestra. Empezaríamos por negarnos a consumir nada que se elabore y proceda de dicha isla y renegamos desde ahora del nombre de Canarias, pues el comienzo de la hegemonía empezó al denominar por su nombre a todo el Archipiélago. Reclamamos, desde ahora, el nombre de Archipiélago de las Hesperides, que fue el nombre que nos dieron los griegos, unos miles años antes de Jesucristo, y recordemos que la historia de Canarias nos dice que, cuando los conquistadores llegaron a

Las Palmas, la denominaron Canarias (que proviene de Canary y canes, o sea, perros), es decir, isla de los perros, por la cantidad de ellos que había en aquella época.

Hace pocos días, una señora amiga venía acongojada de Las Palmas porque allí, en una reunión, le habían dicho que los verdaderos canarios son los habitantes de aquella isla. Y tienen razón señora, nosotros somos tinerfeños y habitantes del Archipiélago de las Hesperides. No se acongoje por eso.

¡Alerta y preparados, tinerfeños!, para que la nueva manifestación sirva para apoyar, incondicionalmente y en todos los aspectos, al noble pueblo de Tenerife y de desprecio a cierta nefasta clase política que lo ha decepcionado porque le ha engañado; a ese verdadero y honrado tinerfeño, rector de nuestra Universidad Regional de La Laguna, en el recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional, si esto fuera necesario. ¡Adelante don José Carlos Alberto! El Comi-



Manifestación celebrada en Tenerife en noviembre del 88 en contra de las aspiraciones universitarias de Gran Canaria.

te Popular y el pueblo tinerfeño estamos con usted y por nuestra Universidad Regional de La Laguna. ¡Adelante patriotas tinerfeños!, a seguir el ejemplo de Pablo Hurtado Samper y de Adán Martín en el Cabildo de Tenerife.

Exigimos, en el nombre del pueblo de Tenerife, que todos

los ayuntamientos de nuestra isla y de la provincia convoquen plenos extraordinarios y urgentes, antes del día 19 del presente mes, para que sean retiradas del Parlamento las iniciativas de Las Palmas. Los alcaldes que así no lo hicieran serán acusados desde aquí como traidores a Tenerife».



Universidad Politécnica de Canarias

Se pone en conocimiento de las Empresas interesadas, que se encuentra a disposición de las mismas en la Sección de Gestión Económica, c/ Alfonso XIII, nº 2. Pliego de condiciones para SUMINISTRO DE MATERIAL DEPORTIVO PARA LA ASIGNATURA DE ACTIVIDADES DEL MAR DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN FÍSICA DE CANARIAS.

IMPORTE MÁXIMO: * 7.000.000 de Ptas.

El plazo de presentación de ofertas finaliza el día 14 de abril actual, a las 14:00 horas, en el Registro General de la Universidad, sito en la c/ Alfonso XIII, nº 7.

El importe del presente anuncio irá por cuenta del adjudicatario.

Las Palmas de Gran Canaria, 13 de abril de 1989

EL RECTOR

NOTICIA DE EMPRESA

AGFA ROMPE LA BARRERA DEL COLOR



El pasado día 8 de abril, teniendo como marco la incomparable sala de fiestas Andromeda, en la Isla del Lago, del Puerto de la Cruz, y en el transcurso de un sencillo acto al que asistieron altos cargos de AGFA España, así como aproximadamente seiscientos cincuenta invitados de todas las islas, entre profesionales de la fotografía y sus respectivos cónyuges.

El motivo principal de esta convención fue la presentación de las nuevas películas AGFA COLOR XRG, y además el de perpetuar este gran encuentro que actualmente celebra AGFA para esta gran familia de profesionales de la fotografía.

galena

radaoh novaro

SÁBADO, 15 DE ABRIL, A LAS 20.00 HORAS

INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DEL ESCULTOR:

ANTONIO DEL CASTILLO

HOTEL CATARINA PLAYA - Avda. Tirajana, 1 (Playa del Inglés)

Horas de visita: De lunes a viernes, de 18 a 21 h. - ENTRADA LIBRE

FUNERARIA LA SOLEDAD

SERVICIO PERMANENTE

Canalejas, 36

☎ 365568 - 365911 - 361732

Proveedora de

SANTA LUCÍA, S.A.

Compañía de Seguros

Unicef es para los niños... salud, educación, sonrisas, respeto, amor y vida.

unicef

Asociación UNICEF-España

Solicite información.

Apartado de Correos 12 021

28080-MADRID